
 

 

Et c’est reparti pour cette année 
scolaire pendant laquelle nous 
mettons à l’honneur, pour ce pre-
mier numéro, les Jeux paralympi-
ques !  
 
Et oui, nous avons découvert  du-
rant l’été, devant notre téléviseur, 
(puisque nous n’avions pas le droit 
d‘aller à Tokyo, pfff…), de magni-
fiques athlètes dont une partie en 
situation de handicap sans que 
cela les empêche d’être au top ni-
veau ! 
 
On va aussi se pencher sur la vie 
au collège et sur des sujets d’ac-
tualité plus générale…  

 
Bonne lecture et joyeux Noël à tous ! 
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Du changement  
dans l’équipe pédagogique du collège ! 

 

 
Comme vous avez pu le voir, des nouvelles personnes ont 
rejoint le collège. Pour en savoir un peu plus, nous sommes 
allés les interroger… 
 
Tout d’abord : Mme Castadot, nouvellement nommée prin-
cipale adjointe du collège 

 

 
Que faisiez vous avant de devenir principale adjointe ? 

Jusqu’à l’année dernière j’étais professeure de français dans un collège, le collège Robert 
Lasneau à Vendôme. J’étais professeure depuis 1999. 
 
 

Pouvez vous vous présenter en quelques mots ? 

Donc comme je vous l’ai dit, j’étais enseignante depuis 1999. J’ai fait des études de lettres, 
j’ai passé le concours pour être enseignante en 1999.  
 
Depuis cette année j’ai enseigné dans différentes écoles, différentes académies,  
j’ai commencé dans l’académie de Dijon ensuite dans celle de Versailles, ensuite celle de 
Nancy-Metz ensuite dans l’académie de Bordeaux ensuite dans l’académie de Reims et en 
2012 je suis arrivée dans l’académie d’Orléans-Tours.  
 

Dans l’éducation Nationale, on appelle « académies » des régions.  
 

Aimez vous votre nouvelle fonction ? 

 Oui ! Beaucoup !  Et je suis très contente d’avoir pris cette décision.  

 
Avez vous toujours été dans l’Éducation Nationale ? 

À partir du moment où j’ai terminé mes études, oui. Au moment où j’ai terminé mes études, 
donc en 1999 quand j’ai eu mon CAPES je suis tout de suite rentrée dans l’Éducation Natio-
nale. En revanche pendant mes études j’ai fait ce qu’on appelle des « petits boulots étu-
diants »  qui n’étaient pas dans l’Éducation Nationale ! 
 

Comment avez-vous eu l’idée de faire ce métier ? 

Disons que j’ai eu la chance d’échanger avec plusieurs principaux de collège qui m’ont parlé 
de la richesse de ce métier, à quel point ça pouvait être intéressant et du coup ils m’ont 
convaincue et je me suis dit que ce serait un métier intéressant à découvrir.  

 
Avez vous passé un concours pour devenir Principal-Adjoint ? 

Il faut passer un concours et je le passe cette année ! 

2 



 

 
 

Que préférez vous dans ce métier ? 

C’est peut-être un peu difficile de répondre à votre question car ça ne fait pas très longtemps que 
j’ai pris mes nouvelles fonctions. En tout cas ce que je préfère clairement c’est d’être dans un éta-
blissement scolaire : le contact avec les élèves, le contact avec les enseignants, avec l’équipe de 
direction, avec les agents, disons que c’est un métier qui est très humain.  
 

Savez vous combien de temps vous resterez au collège ? 

Pour l’instant je reste un an et dans l’Éducation Nationale parfois vous êtes nommé pour un an 
seulement. 
 

Et n’oublions pas nos chers professeurs ! 
 

Oui, alors malheureusement nous n’avons pas pu interroger tout le monde mais voilà un 
« debriefing » des nouveaux professeurs : Madame Armengaud, Madame Émile et Monsieur 
Bouard, professeurs d’histoire-géographie, Monsieur Dumont, professeur d’anglais (remplaçant de 
Mme Charpentier), Monsieur Grolleau de retour parmi nous pour les mathématiques, Madame 
Normand, professeure de sciences physiques, Monsieur Proust, professeur en SEGPA, Madame 
Godoy-Quesada, professeure d’espagnol et Madame Kervarrec, professeure d’anglais. 
 

Viennent ensuite Mesdames les assistantes d’éducation ! ( Madame Bironneau, Madame Poulleau, 
Madame Bouvet, Madame Lesvignes et Madame Leclerc). 
 
 

 
Madame Castadot, nouvelle principale adjointe du collège 
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Interview : la vie des surveillantes  
 

Cette année nous avons beaucoup de nouvelles surveillantes,  
j’ai voulu en savoir un peu plus et je suis allée interviewer deux d’entre elles. 

 

Madame Bironneau, depuis quand travaillez-vous dans ce domaine ? 

Je travaille dans ce domaine depuis le 4 Septembre 2021, c'est-à-dire depuis la rentrée. 
 

Si vous vouliez faire un autre métier, lequel serait-il ? 

Je dirais assistante accueil petite enfance. 
 

Avez-vous eu un autre métier avant celui-là ? 

Oui j’étais justement assistante accueil petite 
enfance et j’ai obtenu mon diplôme à ce mo-
ment-là. 
 

Est-ce difficile de supporter des  
élèves pendant toute la journée ? 

Parfois oui, car il faut gérer les élèves pertur-
bateurs. 
 

Aimez-vous ce métier ? 

Oui car j’aime les relations avec les élèves, 
j’aime les aider. 
 

Pourquoi avoir choisi ce métier ? 

Parce qu’il n'y avait plus de poste en tant 
qu’assistance accueil petite enfance, mon 
contrat à durée déterminée était terminé. 
Mais j’avais dans tous les cas envie de chan-
ger d’environnement professionnel. 
 

Et vous, Mme Leclerc : pourquoi faites-vous 
ce métier ? 

Je devais suivre une licence en « ressources 
humaines » mais cette filière a fermé. Donc 
en attendant une solution, je fais ce métier… 
 

Est-ce plaisant ? 

Oui tout me plait ! Le contact avec les élè-
ves est agréable. En revanche, il n’y a pas 
beaucoup de communication avec les pro-
fesseurs, c’est dommage ! 
 

 

Avez-vous de bonnes relations avec l’équipe ?  Oui, on s’entend bien … 
 

Nous pouvons donc dire que les deux surveillantes interrogées aiment leur métier, ouf ! 
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Madame Bironneau, l’une des nouvelles surveillantes dans la cour 



 

 

Être Hôtesse d’accueil dans un collège  
c’est quoi ? L’Interview de Mme Lecestre 

 
 

Depuis combien de temps faites-vous ce métier ? 

« Je fais ce métier depuis 30 ans ». 

 
Quelle formation avez-vous suivie ? 

« J’ai suivi une formation de secrétariat et comptabilité» 

 
Pourquoi avez-vous choisi de travailler dans un collège ? 

« J’ai choisi ce travail car j’aime les enfants». 

 

Pouvez-vous me dire quelles sont les activités au quotidien ? 

« Comme activités quotidiennes, on a les parents au téléphone, les représentants  

et les personnes qui veulent photocopier (professeurs et élèves)». 

 
Que préférez-vous dans ce métier ? 

« Je préfère les enfants aimables et gentils». 

 
Et qu’est ce qui est le plus difficile ? 

« Le plus difficile c’est les parents malpolis et les enfants insupportables. » 

 
Comment votre profession a-t-elle évolué ? 

« La profession a évolué avec l’informatique». 

 
Quels conseils me donneriez-vous pour devenir hôtesse d’accueil ? 

 

 

« Les conseils que je 

donnerais : c’est de 

toujours avoir le sou-

rire,  savoir  

garder des secrets et 

savoir être  

aimable en toute  

circonstance ». 
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Un poste essentiel… 
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Cela fait déjà presque une dizaine d’années que tous les élèves de cinquième du collège Clément 
Janequin de Montoire participent à « La Semaine du handicap » organisée par les professeurs 
d’éducation physique et sportive de cet établissement. Ils ont eu la chance durant toute la se-
maine du 18 au 22 octobre de pouvoir échanger avec des personnes en situation de handicap. 
 
Le lundi c'est Christophe Maillard, quinquagénaire tétraplégique habitant Montoire, qui est venu à leur 
rencontre pour échanger sur sa vie et sa passion : la peinture. Il a d'ailleurs apporté quelques-uns des 600 
tableaux qu’il a peints à la bouche suscitant l’admiration tant par sa volonté de vivre normalement que par 
son talent de peintre ! 
Mardi, les élèves ont pu s'initier à diverses activités sportives encadrées par trois animateurs : Franck, 
Amin et Philippe du comité Blois handisport. Installés dans des fauteuils à roues carrossées, ils ont pu, en-
tre autres, s'affronter par équipe en rugby fauteuil et en course de relais. 
Après la pratique, un temps 
d'échange avec les animateurs a 
permis aux élèves de poser des 
questions et de comprendre que 
malgré le handicap on peut faire 
beaucoup de choses. « Oui il faut 
adapter les règles mais tout est 
presque possible ! ». 
 

Des intervenants de l'ESAT de Lunay 
sont venus mercredi échanger avec 
les élèves. Trois travailleurs de 
l'ESAT étaient là avec Sandrine, res-
ponsable d'atelier, et Fabrice Saint-
Oyant, responsable numérique. 
Chacun a raconté son parcours, son 
handicap, sa volonté de travailler. 
Les deux encadrants présents nous 
ont rappelé qu'un passage par 
l'ESAT est aussi un accompagne-
ment vers l'autonomie. L'ESAT n'est 
pas une fin en soi mais plutôt un 
tremplin. 
 

Jeudi, c’était au tour de Clément Berthier, étudiant en école d’ingénieur à Tours et pongiste tout fraîche-
ment médaillé de bronze aux Jeux Paralympiques de Tokyo, de raconter son parcours aux élèves impres-
sionnés par ce jeune champion modeste mais déterminé à se qualifier pour participer aux Jeux de 2024 ! 
Les collégiens ont pu lui poser des questions, échanger quelques balles avec lui pour leur plus grand bon-
heur et récolter un autographe de celui dont ils suivront le parcours sportif avec attention ! 
Pour finir, les élèves ont pu visionner vendredi le très beau court-métrage À ma place réalisé par Pierre 
Mobèche sur le quotidien de Flavian, un résident de l’Hospitalet de Montoire. Une délégation composée 
de deux résidents (et acteurs du court-métrage), de Mme Coulange adjointe de direction et responsable de 
vie sociale et de deux animatrices s’était déplacée pour parler aux élèves des conditions de vie des rési-
dents de cet établissement d’accueil et de soins pour personnes déficientes motrices. 
 

C’est donc sur une note partagée entre humour et gravité, entre peine et tendresse que nous avons pu 
clore cette semaine essentielle pour mieux comprendre et appréhender la place et le quotidien des  
personnes en situation de handicap dans notre société, pas toujours très inclusive... 
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Clément Berthier,  médaillé de bronze aux Jeux Paralympiques de Tokyo 
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Madame Chastang 

Semaine du handicap au collège  

Clément Janequin : un partage nécessaire ! 



 

Pablo 

ERIC ZEMMOUR, la polémique 

 

Eric Zemmour est  un journaliste et chroniqueur français, mais aussi un homme po-
litique. Il est né en 1958 à Montreuil en Île-de-France. 

 

Aujourd’hui la majorité des personnes ne le découvre pas en tant que journaliste ni chroni-
queur mais comme candidat  aux présidentielles de 2022… 
 
A vrai dire il fait beaucoup parler de lui : débats pimentés, termes déplacés et aussi ne l’ou-
blions pas : cette fameuse histoire du changement de prénoms. En effet, Eric Zemmour a dé-
claré : 
« Je veux obliger les gens à donner comme prénoms à leurs enfants des prénoms français 
comme nous l’avons fait, comme les italiens l’ont fait, Aldo Platini a appe-
lé son fils Michel. Nous avons tous fait ça, il n’y a aucune raison pour 
que les musulmans ne le fassent pas, à moins qu’on considère que 
l’Islam est inassimilable[…] je ne veux pas dire que les mu-
sulmans ne pourront pas donner à leurs enfants en 2ème 
ou 3ème prénom les prénoms de leurs arrières grands-
pères etc. Moi même je porte les prénoms de mes deux 
grands-pères après Eric...(la présentatrice:  
« et quels sont-ils ? »)… Justin et Léon, donc il n’y a au-
cun problème.[...] » a annoncé Éric Zemmour sur le pla-
teau de BFM TV. Un « programme » qui déplaît aux 
Français. 
 
Aux dernières nouvelles, l’homme politique fait parler de 
lui  : 
-Il a mal parlé à un présentateur télé sur France télévision, 
entraînant son exclusion temporaire des plateaux de la 
chaîne par le directeur général. 
 
-Il a fait un doigt d’honneur à une opposante qui lui avait fait la même chose 
avant : il lui répond sur Twitter : 
 
« Madame, ce n'était pas le lieu d'un débat comme je les aime, le temps m'était 
compté. J'ai donc usé du seul langage que vous et vos camarades  
« antifas » comprenez immédiatement : le vôtre. Toutefois, vous 
imiter était fort inélégant, j'en conviens bien volontiers. E.Z. » 
 
Au moment où j’écris cet article Eric Zemmour est à 12 % sur le sondage des intentions de 
vote au premier tour, doublé par Emmanuel Macron et Marine Le Pen tous deux en tête du 
classement. 
 
Le sulfureux Éric Zemmour ne va-t-il pas imploser en vol  et finir de consumer sa crédibilité 
avant les élections ? 
 

Rendez-vous en mai 2022 pour le savoir ! 
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Huawei, vers un avenir plus sombre ? 

 

Comme beaucoup le savent, Huawei et Google on fait une 
rupture de contrat : c’est-à-dire que désormais sur les té-
léphones de marque HUAWEI que vous achèterez , vous 
ne trouverez pas Google, ni toutes ses autres applica-
tions : Google Play, Google Maps etc. 

 

 
Zoom sur la situation : en effet, HUA-
WEI est en train de couler sous les mau-
vaises nouvelles. 
 
Le géant des smartphones perd de l’avantage,  
il se fait doubler par Samsung en première 
place, Apple en second, Xiaomi, Oppo et Vivo 
dans les smartphones les plus vendus  
aujourd’hui. 
 

Mais pourquoi une chute si brusque ? 
 

Eh bien, parce que les États-Unis ont accusé 
Huawei d’espionnage pour la Chine, perdant 
ainsi la confiance de Google… 
 
HUAWEI était à la tête du classement mais a 
perdu plusieurs places, se voyant attribuer 
alors la médiocre place de 7ème entreprise à 
vendre le plus de smartphones… 
 

Mais il n'a pas dit son dernier mot  
et envisage plusieurs solutions. 
 

"Notre objectif, c'est la survie" a annoncé 
un des présidents de HUAWEI.  

 
Ainsi, pour « survivre » ils comptent développer leur propre logiciel d’exploitation comme 
par exemple : « ANDROID » avec des applications (certes moins performantes que les origi-
nales) qui ressembleront à celles de Google. 
 
Ceux qui ont un HUAWEI aujourd’hui et qui l’avaient acheté avant la rupture, ont encore 
Google mais ne pourront pas faire des mises à jour globales. 
 
Mais visiblement l’entreprise a encore de beaux jours devant elle puisqu’elle veut dévelop-
per des systèmes pour équiper les voitures électriques et se projette même dans l’industrie 

de… la viande porcine ! 
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Squid Game, bien connue de tous, est une 
série coréenne de type drame. Elle est 
disponible sur la plateforme Netflix.  
Aujourd’hui elle fait un carton. Squid 
Game est la série la plus réussie de  
l'histoire de Netflix, devant “Stranger 
Things” ou “La casa de papel”. 

 

Squid Game, en français veut dire « jeu du calamar » mais pour ne 
pas vous spoiler je ne vous donnerai pas plus de détails… 
La série est en fait composée de 9 épisodes dans lesquels des per-

sonnages (parfois désespérés) en quête d’argent s’affrontent et 
meurent en cas d’élimination. 

 

Rappelons que la série est fortement dé-
conseillée au moins de 16 ans (à juste raison) et 
si vous tombez dessus par hasard je vous dé-
conseille de braver cet interdit ! 

 
 

Squid Game, malgré sa popularité, fait naître 
des tensions dans les cours de récréations par 

exemple : un témoignage d’une mère publié sur Inter-
net disant que sa fille de 7 ans jouant à 1,2,3 soleil 
dans les principes de Squid Game à été giflée car elle 

avait perdu… 
 

 

Alors le mieux c’est de manier cette série avec précaution ! 
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Vendredi 03 décembre, des 6e et 5e ont eu la chance d’aller au cinéma de Vendôme voir 

Wadjda, film de 2012 réalisé par Haifaa-Al-Mansour, une Saoudienne. Ce film parle d’une 

fille de 12 ans qui aimerait pouvoir faire du vélo dans la rue avec son ami (et amou-

reux) dans un pays où la religion interdit aux femmes beaucoup de choses… 

Chad, Evan et Quentin nous donnent leur avis : 

« Ce film était très intéressant. On y apprend beaucoup de choses. Ça se passe 

en Arabie Saoudite, un pays où les femmes doivent couvrir leur visage devant 

les hommes, ne pas chanter, parler ou rire devant eux. On y oblige des adoles-

centes à se marier. Les femmes n’ont pas le droit de conduire, de faire rentrer un 

homme qui n’est pas de la famille chez elles… En revanche, les hommes ont le droit de se marier 

avec plusieurs femmes ! 

Ça ne nous plairait pas de vivre comme ça parce que nous ferions souffrir les femmes… En tout 

cas, c’était un film captivant, éducatif et dépaysant. On avait l’impression de vivre au temps de 

nos grands-parents ou pire... ». 
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Wadjda, une fille qui veut juste faire du vélo... 

Chad, Evan et Quentin 

Un jeu qui fait peur ! 

Louise 



 

 

SPLATOON :  
éclaboussez tout sur votre passage ! 

 
Splatoon est un jeu créé par Hisashi Nogami et est sorti en 2015. Ce jeu consiste à encrer le 
plus de terrain possible. Le joueur incarne un « Inkling » qui peut se transformer en humanoïde 
(notamment pour tirer) ou en calamar pour se déplacer plus rapidement dans l'encre.  
 

Celui-ci tire de l'encre avec ses différentes armes et peut nager dans celle-ci sous forme de  
calamar. On peut aussi faire d’autres modes de jeux comme des matchs 

pros , des matchs de ligues et on peut jouer aussi en mode histoire. 
Ces personnages s’appellent des Inklings ils peuvent se transfor-

mer en calamars afin de recharger leur encre ou même 
escalader les murs. Dans le mode histoire on doit 
combattre une armée d’Octariens et battre DJ Oc-
tave pour récupérer le grand poisson-charge. 
 

Il existe aussi un manga Splatoon créé par Sankichi 
Hinodeya dont le héros principal est Little Mask et sa 
blue team composée de Mr Binoclard, Miss Casque et 

Miss Bonnet.  
Une suite intitulée Splatoon 2 est sortie le 21 juillet 2017 sur Nin-
tendo Switch. Et en 2022, la licence aura droit à un troisième épi-
sode toujours sur Nintendo Switch, intitulé Splatoon 3 

 

De nouvelles armes et de nouvelles personnalisations vont suivre... 
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Esteban, Axel 

Qui est Ziak ? 
 

Ziak est un rappeur français. Nous n’en savons pas plus que ça car il rejette 

toute demande d’interview et veut garder le moindre secret sur lui. Il utilise 

un bandana qui couvre tout son visage et ne laisse pas la moindre partie de 

son corps à vue d’œil (très utilisé chez les rappeurs UK). 
 

 

Ziak est connu pour son talent dans le rap mais SURTOUT dans la Drill. 

Ziak a sorti le 12 Novembre 2021 son premier album intitulé  

« Akimbo » ce qui fondra son surnom « Ziakimbo ». Avec cet album, 

Ziak confirme qu’il est l’une des figures montantes de la drill en 

France, et tout ça en à peine deux ans. La drill naît dans un contexte 

qui explique l'univers brutal et violent de ce genre musical, les quartiers 

ghettoïsés de Chicago qui utilisent la musique comme moyen d'expression. 

 

Il a commencé le rap en 2015 avec des morceaux mélancoliques mais qui s’éloignent du rap fran-

çais. C’est à la sortie de « Fixette », le 19 Octobre 2020, que les vues éclatent. Plus de 1,2 Million 

de vues à ce jour. Depuis la sortie de  Fixette,  Ziak enchaîne les clips et les singles. 

Matthieu 
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Le  8 mars c’est la journée internatio-nale des droits de la femme, lors de cette journée on célèbre les droits de la femme. Cette jour-née sert a améliorer les droits de la femme et leur permet de se faire entendre. 
 

Beaucoup de femmes manifestent lors de cette jour-née. Mais malheureusement il y a encore du sexisme dans le monde, cette journée sert à sensibiliser les femmes ainsi que les hommes sexistes. Il y a beau-coup de «clichés» comme le rose c’est pour les filles ou encore le football c’est pour les garçons il y a une infinité d’exemples et les femmes essaient de lutter contre cela ! 
 

Pourquoi les femmes ne pourraient-elles pas être courageuses, déterminées et fortes?!  
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Les Enfants battus  
par leurs parents 

 

Nous entendons beaucoup parler de féminici-
des (femmes tuées par leur conjoint ou com-
pagnon) mais en France, en 2018 (derniers 
chiffres connus), 80 enfants sont morts sous 
les coups d’un (ou des) parent(s). Vous vous 
rendez compte ? Et encore on ne parle pas des 
centaines d’enfants maltraités sans que cela 
entraîne leur mort… 

 
363 enfants sont morts de cette façon entre 
2012 et 2016. 
Beaucoup de faits divers horribles nous parvien-
nent : le 30 mars 2020, un enfant de 6 ans est 
mort sous les coups de son père à Tremblay en 
Seine-Saint-Denis, par exemple. 
C’était en plein début du confinement, période 
qui a été vécue comme un enfer par tous ces 
enfants maltraités à la maison. 
 

 
La maltraitance des 
enfants est un 
problème mon-
dial qui a de gra-
ves conséquen-
ces, à vie, pour 
ceux qui en 
sont victimes : 
ils peuvent 
être amenés à 
faire subir des 
violences aux 
autres ou à en 
subir encore, 
ils peuvent 
être victimes 
de dépression, 
de tabagisme, 
alcoolisme, toxico-
manie, obésité  
et comportements sexuels  
à risques ! 

 

Sarah 

Tous contre le sexisme ! 

Louise 

Aya 



 

Léane 

 
 
 
 
 
 
 

Quand je vois ça, 
 je suis triste et en colère! 

 

Voulez-vous que vos animaux se retrouvent 
en fourrière, ou pire dans les mains de bracon-

niers ? 
 

Ces pauvres animaux se re-
trouvent en fourrière, à la SPA 

car ils ont été abandonnés sur les 
routes, dans les fossés, et pire en-

core ils meurent de faim et de soif ou ils sont 
écrasés.  
 

Pendant les dernières vacances, j’ai vu des 
chatons abandonnés dans le fossé. Les maî-

tres les ont-ils abandonnés ? Sont-ils partis 
parce que leurs maîtres les avaient maltraités ? 

Ou parce que la mère ne s’en occupait pas ? Je pense que les chatons n’ont pas survécu vu 
qu’il venait de pleuvoir quand je l’ai appris... 

On ne devrait pas être le pays d’Europe qui abandonne le plus d’animaux.  
Nous pouvons agir ! Faites quelque chose mais ne les abandonnez pas! Ne les maltraitez pas ! 

Louise 
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Opération SPA 

 
 

Avec le club animaux (le lundi midi en salle A2 avec M. Blanc et 

M. Feltesse), nous préparons une sortie à la SPA  de Morée. Nous 

avons écrit une lettre à la directrice pour lui demander quand nous  

pourrions y aller.  
 

Nous organisons une collecte de dons pour les animaux : il nous faut des jouets, 

des gamelles, des bacs à litière et du fromage pour que les animaux prennent leurs 

médicaments ! Vous pouvez emmener les dons en salle A2. Nous comptons sur vous 

pour que les animaux de la SPA soient heureux ! Mais surtout, ne ramenez pas de cro-

quettes, ils ont une usine qui leur fournit tout ce qu’il faut ! 

 

Comment aider les animaux  
en détresse ? 

 

Savez-vous que la France est le pire pays d’Europe  
en ce qui concerne les abandons d’animaux ? 

Ellise 

B
estio

les  
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Gaétan, Clovis 

Paralympique vs Olympique : 
les mêmes primes ? 

 
Y a-t-il des égalités de salaire entre athlètes paralympiques et athlètes olympiques ? 
 

En France, les médaillés olympiques et paralympiques gagnent les mêmes primes. 
Ce n’est pas le cas dans tous les pays. Les médailles en 
France rapportent 65 000 euros pour l’or, 25 000 
euros pour l’argent et 15 000 euros pour le 
bronze. 
 

Lors des jeux précédents les primes étaient 
moins élevées, les athlètes percevaient 50 000 
euros pour l’or, 20 000 pour l’argent euros et 
13 000 euros pour le bronze. 
 

Tout cela est bien normal, il n’y a pas de raison que 
les sportifs handicapés ne perçoivent pas les mê-
mes primes ! Mais l’égalité de traitement n’est pas 
encore de mise partout : le scandale du basket 
fauteuil en Algérie a fait l’objet d’une bombe car il 
a été dévoilé que les joueurs de basket fauteuil tou-
chaient 500 dinars par entraînement soit l’équivalent 
de 3 euros... 
 

Les sanctions ont été immédiates et le grand ménage a été fait au ministère des sports. Le prési-
dent algérien Tebboune a demandé à son Premier ministre de démettre le Secrétaire général  

         des Sports et son directeur général ! C’est grâce à ce type de révélations que l’on  
              aura une véritable égalité entre athlètes handicapés ou non ! 

Quelles sont les nations qui participent  
aux Jeux olympiques et aux Jeux paralympiques ? 

 
Beaucoup de pays participent aux Jeux olympiques et aux 
Jeux paralympiques. 
 
 Pour la petite histoire, la première compétition des JO a eu 
lieu à Athènes en 1896. Pour ce qui est des compétitions pa-
ralympiques, il faudra attendre longtemps. En 1948, un neu-
rologue allemand imagine des compétitions sportives dans un 
hôpital militaire pur améliorer la santé des blessés de guerre.  

 

C’est de cette initiative que naîtront les Jeux paralympiques en...1960 ! 
 

Aux Jeux olympiques, il y a eu 206 nations différentes contre seulement 162 nations aux para-
lympiques. Mais en 2024, d’autres nations s’ajouteront peut-être ! 

Benjamin et Fabio 

Benjamin 

Dossier spécial 
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Le symbole des Jeux paralympiques a été créé par l’agence publicitaire   
allemande Scholz & Friends en avril 2003. 

  
Le symbole des Jeux paralympiques s’appelle les  
« Trois Agitos » ce qui veut dire «je bouge» en latin. 
Il se compose de trois croissants rouge, bleu et vert 
pour représenter les couleurs les plus largement 
présentes dans les drapeaux du monde. Le symbole 
des Jeux paralympiques a changé à quatre reprises : 
de 1988 à 1994, de 1994 à 2004, de 2004 jusqu’à 
maintenant. 
 
Les «Trois Agitos» , qui ressemblent à des croissants 
en couleur, entourent un point central pour souli-
gner le rôle du comité international paralympique 
pour rassembler les athlètes de tous les coins du 
monde et leur permettre de concourir. 
 
Il y aussi un drapeau paralympique qui est composé 
de l’actuel symbole des Jeux paralympiques sur fond blanc. Et une cérémonie assez pointil-
leuse pour le drapeau paralympique : il doit être porté par huit personnes et sportifs illus-
tres, originaires pour la plupart du pays hôte, il est levé sur sa hampe tandis que l’hymne pa-
ralympique est joué. 
Les drapeaux paralympiques et olympiques sont différents car ils n’ont pas le même Comité, 
ce qui est extrêmement dommageable car cela signifie qu’ils font des différences entre les 
personnes avec un handicap et les personnes qui n’en n’ont pas ! 

Dossier spécial 

Odelin, Nicolas 

Les Trois Agitos 

Nicolas 

L’incroyable performance des Français  
aux Jeux paralympiques de 2021 

 

On comptait beaucoup sur eux et ils ne nous ont pas déçus ! 
 
La France termine 14e au tableau des médailles des Jeux paralym-
piques de Tokyo. 
 
Les Français ont collecté 11 titres , près du double par rap-
port aux Jeux paralympiques de Rio il y a 5 ans. 
Ils totalisent donc 54 médailles (11 en or, 15 en argent et 
28 en bronze) mais les Chinois dominent quand même les 
jeux paralympiques. Quant aux Japonais, les hôtes de la 
compétition, ils ont collectionné 13 titres paralympiques grâce à une déléga-
tion exceptionnelle de 25 athlètes. 
 
Ces résultats démontrent le travail sans relâche, dans toutes les disciplines , avec le soutien 
de l’Agence nationale du sport. Les bleus handisport auront montré un visage collectif inter-
générationnel ! 

Randy , Toma  

Fabio 
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Voici deux disciplines spécialement dédiées aux compétitions des Jeux paralympiques. 
 

Le goalball est une de ces disciplines paralympiques. Les joueurs jouent les yeux 
bandés avec une balle sonore . Ils sont généralement malvoyants ou aveu-
gles. La boccia est l’autre discipline paralympique, réservée aux handicapés 
lourds: orthopédiques, neurologiques, paralysés cérébraux, paraplégi-

ques , tétraplégiques et hémiplégiques. Ce jeu est un mélange d’échecs 
et de curling. Il exige précision et adresse.  
 

Connaissiez-vous ces sports ? 

Grâce aux médailles françaises ramenées de Tokyo par les athlètes français de 
sport adapté, cette discipline a été mise dans la lumière. En effet, le sport 
adapté était peu connu du grand public auparavant. 
  
Il connaît ses débuts en 1996, lors des Jeux paralympiques d’Atlanta, 
dans seulement 3 catégories : la natation, l’athlétisme et le tennis de 
table ( qui sont toujours les mêmes aujourd’hui ). Il ne compte pas énor-
mément d’athlètes, (6/137 pour les Français présents à Tokyo), car les 
conditions d’entraînement sont plus complexes que pour les sportifs non 
atteints de handicap, leur entraînement est personnalisé, tout comme ce-
lui des sportifs handicapés physiques. 
En effet, ils peuvent avoir des sautes d’humeur comme Gloria  
Agblemagon, témoigne le président de la FFSA (Fédération française du 
sport adapté), Marc Truffaut : 
 

« C’est une des meilleures mondiales, assure t-il, mais à certains mo-
ments, elle est dans une chambre d’appel, il se passe quelque chose, 
mais on ne sait pas forcément quoi, et tout à coup elle se referme sur 
elle-même et elle passe complètement à côté de son concours » 

 

Le sport adapté a été exclu des Jeux Paralympiques de 2004 à 2012, à cause de 
la tricherie de l’équipe espagnole de basket qui a gagné lors des Jeux de 2000 à 
Sydney, en jouant avec 10 joueurs valides sur 12. La FFSA a alors décidé de 
faire passer un test de QI (quotient intellectuel) aux sportifs pour sélection-
ner les participants aux Jeux paralympiques. Ces Jeux de Tokyo auront  
permis de montrer ces magnifiques athlètes au public. 

Lola, Jeanne 

Jeanne 

Deux sports dédiés aux paralympiques,   

lesquels ? 

15 Léna Shaina, Léna 

Le grand retour du sport adapté français 
Grâce aux Jeux paralympiques de Tokyo,  

le sport adapté a trouvé une nouvelle dimension. 

Dossier spécial 



 

 
 
 
 

 

Les jeux paralympiques nous permettent de mettre la lumière sur les joueurs 
mais aussi sur des équipements très techniques. 

 

Quand on voit des joueurs de basket se mettre sur une roue, on est très étonnés ! 
 

C’est grâce au poids des fauteuils qui a été divisé par trois grâce aux différents matériaux 
utilisés comme le carbone, l’aluminium et le titane. Pour une meilleure stabilité, les 
roues des fauteuils sont inclinées de 10 à 15 degrés. 
 

Pour faire tourner les roues des fauteuils, 95% des joueurs utilisent des gants rigides ce 
qui permet une meilleure restitution d’énergie. 
 
C’est grâce à toutes ces innovations techniques que les joueurs peuvent 
nous offrir un tel spectacle 
lors des matchs. La dernière 
génération de prothèse de 
course est très technique et 
joue encore  
 
 

 

sur des matériaux de pointe 
comme la lame en carbone 
et d’autres  
matériaux à  
mémoire de forme. 
 

Le niveau de performance des athlètes est loin d’avoir atteint un plafond de verre.  
 
Des scientifiques travaillent au quotidien pour améliorer sans cesse les équipements  
handisports ! 

Zoé 
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La technique  
au service des athlètes 
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La plus jeune athlète paralympique s’appelle Husnak 
Kukundakwe, elle a 14 ans, elle est d’origine ougan-
daise et elle est nageuse. Elle est née sans avant-
bras droit, et avec un handicap à la main gauche, et 
pourtant elle nage le 100 mètres brasse, en 
1’34’’35, ce qui lui a permis de finir à la sixième 
place aux Jeux paralympiques de Tokyo, le jeudi 26 
août 2021.  
 
Son handicap a été difficile à vivre. Elle essayait de le cacher avec 
des vêtements amples, mais la natation l’a aidée à vaincre sa timidi-
té et à assumer son handicap aux yeux de tous. 
 

Elle aimerait grâce à ses performances changer le regard des  
Africains sur le handicap, cela éviterait que les bébés handicapés  
soient abandonnés par leurs parents à la naissance. C’est un très  
beau geste de sa part pour les nouveaux-nés handicapés ! 

Capucine, Enola 

 

Hors caméra 
 

Les Jeux Olympiques n’ont pas lieu en même temps que les Jeux Paralympiques, pourquoi ? 
 

L’organisation serait titanesque, ce serait trop compliqué d’accueillir un tel événement, compte 
tenu du personnel, des bénévoles, de l’hébergement… 

 

Il serait impossible pour une seule ville d’accueillir, les Jeux olympi-
ques et les Jeux paralympiques en même temps. 

Si les organisateurs voulaient vraiment orchestrer les Jeux olympi-
ques et les Jeux paralympiques en même temps il faudrait doubler 
les stades, les piscines, les hébergements… 

 

Et ceci prendrait au moins un mois sans aucun répit ! Le problème 

serait aussi que les Jeux paralympiques seraient mis de côté, on 

ne verrait pas les performances des athlètes paralympiques. Ils 

seraient hors caméra, les athlètes feraient les performances en 

même temps que les podiums des Jeux Olympiques qui eux, se-

raient filmés. 

Finalement il est encore préférable de laisser les Jeux olympi-

ques et les Jeux paralympiques séparés, pour des raisons d’organisation 

mais également pour la médiatisation de tous les athlètes. 
 

 Elisa, Léa 

Elisa 

L’histoire de la plus jeune athlète  
des Jeux paralympiques 

17 

Dossier spécial 

Husnak Kukundakwe lutte contre 

l’abandon des bébés handicapés en 

Afrique 



 

0 
Aux jeux paralympiques il s’est passé un moment incroyable et émouvant... 

 

Croyez-vous que les émotions ressenties aux Jeux paralympiques  
ne sont que sportives ? Bien sûr que non ! 

 

Les Jeux paralympiques nous donnent aussi des émotions plus romantiques comme deux athlè-
tes cap-verdiens : le guide Manuel Antonio Vaz Da Veiga et sa partenaire Keula Nidreia Pereira 
Semedo nous ont fait vivre un moment étonnant. 
 

Ils sont arrivés derniers de la course sur 200 mètres, mais ce n’était pas le plus important pour 
eux. Le guide* Manuel Antonio Vaz da Veiga s’est éclipsé en plein milieu de la course pour aller 
chercher une jolie bague et demander la main de sa partenaire à l’arrivée. 

 

Résultat des courses ? La cap-verdienne a dit “OUI !” au futur homme de sa vie. 
 

Sarah , Leyla  

 

La Marseillaise en langue des signes 
Aux Jeux paralympiques il s’est passé quelque chose d’incroyable !  

 

La Marseillaise n’a pas été chantée. 
 

Betty Moutoumalaya est une jeune 
Française, musicienne et percussion-

niste, qui a appris la langue des signes. 
Elle a chansigné la Marseillaise qui a été 
interprétée entre la passation de Tokyo et 
de Paris. 

 

La chansigne est une spécialité de la langue 
des signes qui au rythme de la musique 
donne vie aux expressions du visage et du 
corps.  

 

Elle a voulu apprendre la langue des signes 
car elle a vu, pendant un concert, une 
sourde qui ne s’amusait pas. Son objectif 
est de faire apprendre la langue à plus de 
personnes sourdes. Elle s’est filmée en 
train de chansigner. Elle essaye de sensi-
biliser le maximum de personnes au han-
dicap invisible. 

 

Le plus surprenant c’est que Betty Mou-
toumalaya n’est ni sourde ni malenten-
dante. Elle est impressionnante car elle a 
réussi à chansigner alors qu’elle a commen-
cé à apprendre cet art tardivement. 

Dossier spécial 

Lydie, Zoé 

« Amor na linha de chegada » ou 
l’amour sur la ligne d’arrivée... 

Un moment magique ! 
*Le rôle de guide est de guider la personne aveugle (ou mal voyante) en lui disant de tourner à gauche à droite ou dans d’autres directions. 18 

Jeremie, Anselme 



 

 
 
 

Ibrahim Amadtou a fait une performance extraordinaire  
durant les Jeux Paralympiques de Tokyo en 2021 

 
Ibrahim Amadtou, ce pongiste égyptien de 48 ans, a fait une performance 
extraordinaire durant les Jeux paralympiques de Tokyo en 2021 
en affrontant des joueurs de haut niveau sans avoir de bras… 
Alors qu’il montait dans un train, le 17 Décembre 1983, Ibrahim 
Hamadtou s’est retrouvé happé par la foule et est tombé sur 
les rails. Lorsqu’il s’est réveillé du coma, il était amputé des 
deux bras. 
Honteux il n’a pas osé sortir de chez lui pendant 3 ans. Il  a 
essayé  de pratiquer  le football mais sans succès. En 1986 il 
s’est tourné vers le tennis de table en tenant sa petite ra-
quette sous l’aisselle de son bras droit.  
Mais ce n’était pas très concluant, il a fini par tenir sa ra-
quette  dans sa bouche en servant avec son pied et là , il 
brille ! 

Peter Genyn, âgé de 44 ans a été victime de sabotage, 
aux Jeux paralympiques de Tokyo 2021  

en finale du 100 mètres. 
 

Le 3 septembre 2021, le Belge a retrouvé son fauteuil com-
plètement vandalisé, trois pneus et un cadre avaient été 
endommagés. 
 

Il a dû, avec plusieurs personnes de l’équipe technique et 
des Néerlandais, prendre des éléments d’autres fauteuils 
et les adapter avec du ruban adhésif pour  participer à la 
course. 
 

Après cet acte terrible, Peter Genyn a fait la course 
quand même, il a réussi à gagner la médaille d’or  en 20 

secondes et 33 centièmes.  
 

Après son titre, il a tenu tout particulièrement à «  remercier tout le monde car j’ai un mo-
ment cru que je n’allais pas pouvoir courir. Je ne sais pas quel est l’abruti qui a fait cela, mais 
l’incident ne m’a rendu que plus fort ». Bravo à lui d’avoir réussi à gagner la médaille d’or 

dans ces conditions... 

19 Sarah , Leyla  

Jessy, Robin Robin 

Sabotage de fauteuil  
aux Jeux paralympiques de Tokyo 

Ibrahim Amadtou, 
un extraordinaire pongiste  

Dossier spécial 
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Jeux 

 

Comment s'appelle la femelle du lièvre ? 
� la lapine 
� la lévrière 
�  la hase 
 
Le scorpion craint les autres scorpions. 
�  Vrai 
�  Faux 
 
Quel est le félin qui peut rentrer ses griffes ? 
� Le puma 
� Le léopard 
� Le guépard 
� La panthère 
 
Quelle est la particularité de la gazelle ? 
�  Elle ne transpire pas 
�  Elle est carnivore 
�  Elle est myope 
�  Elle ne peut pas se coucher 
 
Les loups vivent sans leur chef. 
�  Vrai 
�  Faux 
 
 
 
 

 
La sauterelle saute l'équivalent de 200 fois sa taille. 
� Vrai 
� Faux 
 
 
À quelle vitesse maximum le guépard peut-il se dépla-
cer ? 
� 130 km/h 
� 45 km/h 
� 80 km/h 
 
Combien y a t-il d’os dans le cou d’une girafe ? 
� 7 
� aucun 
� 54 
 
Les requins …. 
�  prennent soin de leur peau 
�  mâchent les algues comme de la 
gomme 
�  se mettent du vernis aux  
nageoires 
 
Jusqu’à quel âge peut grandir 
un cheval ? 
� 10 ans 
� 15 ans 
� 40 ans 

Quiz sur les animaux 
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Journal de bord de 6ème 

 

Il était une fois une classe de 6ème du collège Clément Janequin de Montoire sur le Loir dont 

les élèves se préparaient à partir en voyage quand soudain le directeur les arrêta net. Il annon-

ça donc que le voyage était annulé à cause de la neige et que le ministre de l’éducation natio-

nale l’avait appelé en personne pour lui annoncer la mauvaise nouvelle. Les élèves, très déçus, 

décidèrent quand même de partir en voyage! Mais comment? Les élèves avaient leur idée. Ils 

avaient tout prévu au cas où ce qui leur arrive arriverait. En se réunissant tous les soirs, ils ont 

créé tout un décor du Japon! Même si ce n’était pas leur destination, ils ont quand même pré-

féré faire ce décor-là, car ça leur plaisait! Mais d’ailleurs qui va profiter de leur séjour : eux, ou 

leur professeure ? Bien sûr eux mais ils n’étaient pas égoïste à ce point. Ils la laisseraient profi-

ter elle aussi. Mais comment faire ? Ils n’allaient quand même pas dormir dans leur salle de 

classe! Puisque personne n’était au courant, ils firent une grande réunion et décidèrent d’en 

parler au moins au principal sinon ils ne pourraient jamais faire leur surprise.  

 

Vont-ils réussir à organiser ce voyage imaginaire ? La  suite dans le prochain journal... 

Le feuilleton  

Les réponses peuvent être 

consultées au CDI 


